


■ Vestida de negro y con pasamontañas recorre
las celdas de madrugada y elige a sus víctimas

■ Usa un aparato que emite descargas eléctricas
y ha incurrido en tratos crueles y degradantes

■ María del Socorro Gaspar Rivera encabeza
desde marzo pasado el centro varonil El Llano 

■ Está a cargo del penal de Aguascalientes

Disfrazada,
directora de
un reclusorio
tortura reos
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Garantiza SEP la
permanencia de
comida chatarra
en las escuelas
■ Desoye críticas, objeciones y
sugerencias a la propuesta que
elaboró con la Secretaría de Salud

■ Se expenderán botanas, pastelitos,
confites, postres, galletas, jugos,
néctares, yogures y bebidas de soya

■ También, alimentos preparados,
frutas, verduras y agua natural

Miles de personas acudieron ayer a los puntos de venta de útiles escolares en busca del mejor
precio. Arterias del Centro Histórico, como la calle de Mesones (en la imagen), se vieron pletóri-
cas de padres de familia con lista en mano ■ Foto Francisco Olvera

■ 6GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

■ Es grotesca, ridícula e infantil, dicen senadores del PRD

■ Pasó por encima de los principios de no intervención

■ Sólo faltó decirle al comandante: ‘‘nos vemos a la salida’’

■ Actúa fuera de toda tradición diplomática, señala

Aldeana e inamistosa, la
respuesta de la cancillería a
Fidel Castro: Muñoz Ledo

TUMULTOS POR VUELTA A CLASES

■ 2 y 3SUSANA GONZÁLEZ Y LAURA POY SOLANO

Narcobloqueos en
el primer cuadro
de Monterrey; hay
cuatro muertos
■ Militares y pistoleros se
enfrentaron en varios puntos del
área metropolitana de esa ciudad

■ Entre los occisos figura un jefe
zeta conocido como El Sonic’s,
infomaron fuentes policiacas

■ Reportan 44 asesinatos atribuidos al
crimen organizado en seis entidades

■ 9DE LA REDACCIÓN

■ 8EMIR OLIVARES ALONSO
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Usará economías generadas en el primer semestre; será de más de $6 millones 

El TEDF ampliará 20% su presupuesto para imagen y 
relaciones públicas 

De los recursos extras pedidos al GDF más de $4 millones serían para difundir elecciones vecinales 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 27 

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) aprobaron en sesión privada –por tres votos 
en favor y uno en contra– ampliar más de 20 por ciento el presupuesto del órgano asignado para imagen y 
relaciones públicas, de 5 millones 278 mil 791 pesos a 6 millones 408 mil 939, a partir de economías generadas en 
el primer semestre del año. Adicionalmente, el órgano jurisdiccional electoral pretende destinar poco más de 4 
millones de pesos de los casi 23 millones que pidió de ampliación presupuestal al gobierno de la ciudad para una 
campaña de comunicación por las elecciones vecinales. Por otra parte, las 40 direcciones distritales del Instituto 
Electoral del Distrito Federal (IEDF) tienen disponible desde ayer los formatos para solicitar el registro de 
fórmulas para la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos. 

El formulario se puede obtener también mediante el sitio de Internet del organismo, en la dirección electrónica 
http//ecccp. iedf.org.mx/siref2010/. En la sesión privada del TEDF donde se acordó incrementar el presupuesto 
ejercido por su área de comunicación social y relaciones públicas, se planteó la necesidad de atender actividades 
que se había eliminado o ajustado en su programa operativo anual. El punto se aprobó con los votos de los 
magistrados Adolfo Riva Palacio, Armando Maitret y Alejandro Delint y en contra de Darío Velasco, al advertir que 
la Dirección Administrativa no ha informado sobre los ahorros que se generaron al 31 de julio pasado. 

En entrevista, Riva Palacio dijo que en la estrategia de difusión de la elección vecinal se trabajará intensivamente 
en las redes sociales, además del sitio de Internet www.elecciondevecinos.org. Para ello se contratará una empresa 
especializada, además del trabajo de su coordinación de comunicación. 

Ventanilla de quejas 

El diputado del PRD y presidente de la Comisión de Vigilancia de la Contaduría Mayor de Hacienda de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Leonel Luna Estrada, anunció que solicitará a la Contraloría General del 
Distrito Federal que habilite una ventanilla especial para que los ciudadanos puedan denunciar cualquier 
intervención de algún funcionario en el proceso de elección de los comités ciudadanos. Detalló que ya se presentó 
un punto de acuerdo para pedir a las autoridades capitalinas que saquen las manos de este proceso ante las 
primeras quejas de vecinos en torno a que la subsecretaría de Participación Ciudadana pretende intervenir en la 
conformación de las planillas. Se ha visto una gran actividad por parte de promotores de Participación Ciudadana, 
que convocan y contactan para elaborar sus propias listas y planillas. Incluso, hay denuncias de servidores 
públicos que asisten a las colonias para buscar a los vecinos, refirió. 
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Formalizan hoy alianza perredista en Guerrero 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 25 

Chilpancingo, Gro. Misael Medrano Baza, dirigente estatal del PRD, anunció que este domingo habrá sesión del 
Consejo Político donde se formalizará la coalición Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), integrada por 
PRD, PT y Convergencia. Destacó que el método para designar al candidato al gobierno de Guerrero también se 
incluyó en el convenio y quizá dejen una cláusula que permitan postulaciones abiertas y candidaturas externas. 

 

 

Veracruz: a PRI y PAN, la mayoría de diputaciones 
plurinominales 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 24 

Jalapa, Ver., 14 de agosto. El Instituto Electoral Veracruzano (IEV) distribuyó las 20 diputaciones de 
representación proporcional entre el PRI, al que le otorgaron nueve; al PAN, ocho; al PRD, dos, y a Convergencia, 
una. Los partidos Nueva Alianza, del Trabajo, Verde Ecologista y Revolucionario Veracruzano, éste de registro 
local, no alcanzaron ninguna curul por esa vía. La sesión, que estaba programada para este domingo, fue 
adelantada por decisión de Carolina Viveros García, presidenta del Consejo General del IEV; en la reunión se 
informó del cómputo realizado por el organismo para definir las 20 diputaciones de representación proporcional. 
Comisionados de la oposición al PRI dijeron que recurrirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado y al 
de la Federación, pues el tricolor, dijeron, es mayoritario y no puede tener más de cinco plurinominales, pues 
incurre en sobrerrepresentación, y hay jurisprudencia en materia electoral que lo impide. 

Triunfo priísta en el puerto 

Por separado, el pleno del TEPJE ratificó los resultados emitidos por el IEV en 15 municipios al desechar y 
sobreseer los juicios de revisión constitucional que interpusieron diferentes partidos. 

Los magistrados ratificaron los triunfos del tricolor en el puerto de Veracruz, Acayucan, Calcahualco, Tomatlán, 
Villa Aldama, Emiliano Zapata, Catemaco, Oluta, Veracruz y Perote. 

También validaron triunfos del PAN en Amatlán de los Reyes, Huilopan, Río Blanco y Chicontepec. Ratificaron 
triunfos de PRD-PT-Convergencia en Zacualpan y Mariano Escobedo. 
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Leonel Cota buscará ser alcalde de La Paz 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 25 

La Paz, BCS. La Comisión Nacional Electoral del PRD confirmó el registro de 21 fórmulas de precandidatos a las 
cinco alcaldías para las elecciones locales del 2011. Destacan el ex líder nacional perredista Leonel Cota Montaño y 
Antonio, hermano del gobernador Narciso Agúndez Montaño, entre otros. Tras revisar la documentación de los 
aspirantes, este sábado iniciaron sus precampañas. Además, el PRI y el Partido Verde ampliaron su convenio de 
coalición, que sólo incluía la gubernatura, a ayuntamientos y diputados locales. 

 
 

Protestan simpatizantes de Rosas Aispuro 
SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 25 

Durango, Dgo. Miles de simpatizantes de José Rosas Aispuro Torres, ex candidato de la coalición Durango nos une 
a la gubernatura, se manifestaron aquí para demandar que se limpie la elección del 4 de julio. Aispuro aclaró que 
el Tribunal Electoral del Estado (TEE) ha postergado el fallo sobre la validez de los comicios, pero sabemos que la 
van a ratificar, porque han desechado las impugnaciones presentadas por la coalición. Apenas el viernes el TEE 
determinó que el robo de urnas, las amenazas de grupos armados y los disparos para atemorizar a los votantes el 
día de los comicios no son suficientes para anular los resultados. 

 

Dice que esta corriente busca dar cohesión al PRD; Elías Miguel Moreno Brizuela, su líder 

Convoca Ebrard a la unidad al lanzar Izquierda Renovadora en 
Movimiento 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 7 

Durante la presentación de Izquierda Renovadora en Movimiento (IRM), nueva corriente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, llamó a la unidad y dijo 
que para que el país tenga un verdadero cambio se deberá contar con un movimiento social fortalecido, que sea 
sobre todo una verdadera carta de navegación rumbo a 2012. Insistió: Se requiere una izquierda renovada, 
unificada y propositiva, que conjunte diversas corrientes de opinión, que a su vez converjan en el objetivo único y 
principal que es el crecimiento de México. Sostuvo que los gobiernos de Brasil y España son ejemplos de que la 
política respaldada por los movimientos sociales y de izquierda son los que mejores resultados dan. 
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Aclaró que el propósito primordial de IRM no es dividir al PRD, sino más bien abrir espacios para dar lugar a un 
movimiento de cohesión que logre la transformación del país. IRM será dirigida por Elías Miguel Moreno Brizuela, 
quien sostuvo que la nueva corriente buscará ser el motor del PRD para generar ideas, estrategias y el compromiso 
de promover un proyecto de gobierno para 2012 que logre impactar en mayor medida en todos los sectores de la 
sociedad mexicana, sin exclusiones autoritarias. Además de Ebrard, a la conformación de IRM asistieron Martha 
Dalia Gastélum, José Antonio Rueda, Horacio Duarte, José Ángel Ávila y Alfredo López Durán. 

Por otra parte, el grupo Foro Nuevo Sol inició ayer su asamblea nacional, en la que se analizaron las elecciones de 
este año, la política de alianzas para el próximo y la estrategia para 2012. Tras participar en ese acto, la secretaria 
general del PRD, Hortensia Aragón, expuso que la definición sobre el cambio en la dirigencia nacional de ese 
partido debe darse hasta marzo y no en diciembre, como unas corrientes poponen, a fin de que no se empalme con 
las elecciones en el estado de México. Acerca de la derrota del PRD en Zacatecas, Aragón dijo que si en 2009 
ganaron todo en esa entidad y un año despúes, con el mismo gobierno, la misma alianza con Convergencia y hasta 
la misma delegada, perdieron la gubernatura y casi todo, se debió a la falta de unidad. La asamblea de Foro Nuevo 
Sol continúa hoy. Están agendadas la participación de Ebrard y de la gobernadora Amalia García Medina. 

 

La dependencia no puede andar con bravatas; debe probar que en Cuba no hay elecciones libres 

Aldeano, que la SRE respondiera a dichos de Castro sobre 
AMLO, señala Muñoz Ledo 

La normalización de relaciones se hizo sobre el supuesto de que respetarían sus sistemas políticos 

GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 6 

Porfirio Muñoz Ledo consideró ayer como un gesto aldeano, inamistoso y antidemocrático que la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) haya respondido a los señalamientos de Fidel Castro en torno a que el perredista 
Andrés Manuel López Obrador ganó los comicios presidenciales de 2006, pero el imperio no le permitió asumir el 
poder, y que hubo un complot para detener su avance electoral. Actual diputado del Partido del Trabajo, resaltó 
que por instrucción del jefe del Ejecutivo la cancillería está actuando fuera de toda tradición diplomática, y que 
Calderón hizo mal en ordenar a esta dependencia que interviniera en el tema, porque no se trata de un acto oficial. 
Puntualizó que la respuesta a Castro debió provenir de algún dirigente de la derecha, pero no de la SRE, que no 
está para contradecir a quien desde su propia convicción se expresa con libertad y fuera de las ataduras de la 
función pública. Subrayó que con su declaración, la cancillería evidencia que no acaba de entender que una cosa es 
Fidel Castro y otra el gobierno de Cuba, por lo menos en la formalidad; destacó que en diplomacia la forma es 
fondo, y puso como ejemplo que Relaciones Exteriores puede responder a señalamientos del gobierno de 
Sudáfrica, pero no criticar declaraciones de Nelson Mandela. 
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El viernes por la noche, la SRE emitió un comunicado en el que acusó al líder revolucionario de pretender 
descalificar las instituciones mexicanas al hacerse eco de afirmaciones sin sustento sobre el país. De igual manera, 
hizo votos para que el pueblo de Cuba pueda acudir a elecciones libres para designar a sus representantes y 
manifestó su interés en fortalecer las relaciones con el pueblo y las autoridades del país caribeño. Con una larga 
trayectoria política y diplomática, Muñoz Ledo calificó la respuesta de la SRE como contradictoria, pues por una 
parte le habla a Castro y por otra al gobierno. Además –dijo–, es contrastante, porque quienes dicen hacer votos 
para que los cubanos puedan votar en libertad, al mismo tiempo buscan coartar la libertad de expresión de un 
gran personaje. En entrevista con este diario, emplazó a la cancillería a presentar los elementos con que cuenta 
para decir que en Cuba no hay elecciones libres, pues no puede andar con bravatas. 

Agregó que con sus señalamientos sobre el sistema político cubano, la SRE rompió un acuerdo que había entre los 
dos países de respetar sus regímenes mutuamente. De hecho, refirió que la normalización de las relaciones 
diplomáticas se hizo sobre el supuesto de que México ya no seguiría votando contra Cuba en Naciones Unidas y 
que habría respeto al sistema político. Ahora la cancillería dice que quiere mejores relaciones con la isla, pero toca 
el punto medular en el cual los cubanos nos han pedido abstención. Por lo demás, calificó como ridícula la 
afirmación de la dependencia mexicana en torno a que Castro se hace eco de afirmaciones sin sustento, pues hay 
una biblioteca entera que prueba los señalamientos del líder revolucionario. Por intereses diplomáticos, ambas 
naciones reconocieron a Felipe Calderón como presidente de México, pero en el mundo hay muchos dirigentes y 
autoridades políticas que han dicho que los comicios de 2006 fueron fraudulentos. 

 

Les duele que el líder cubano hable del robo de la Presidencia en 2006 

Ridícula e infantil, declaración del gobierno mexicano, 
consideran senadores perredistas 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 6 

Senadores del PRD consideraron grotesca, ridícula e infantil la respuesta del gobierno mexicano a las 
aseveraciones del comandante Fidel Castro en el sentido de que hubo un complot desde el poder para impedir el 
triunfo de Andrés Manuel López Obrador en la elección presidencial de 2006. El considerar que los señalamientos 
de Castro son los de un ciudadano más en Cuba y el afirmar que se espera que pronto haya elecciones libres en la 
isla y se respeten los derechos humanos, no es la histórica postura del gobierno mexicano, sino de la derecha 
representada por el PAN y Felipe Calderón, advirtió el senador Carlos Sotelo. Sostuvo que con esa respuesta, la 
cancillería pasó por encima de la tradicional política exterior mexicana, sobre todo del principio de no 
intervención en los asuntos internos de otras naciones. A su vez, el senador Arturo Núñez lamentó el exabrupto y 
la reacción casi de venganza infantil del gobierno federal, de hacer votos porque haya elecciones libres en Cuba. 
Agregó que a la cancillería nada más le faltó decir al comandante Castro: Nos vemos a la salida. Qué penoso, 
insistió. La Secretaría de Relaciones Exteriores no entró al fondo del tema; en lugar de referirse a la afirmación del 
líder cubano, lo descalifica, agregó el legislador tabasqueño. Recordó que en días pasados, Andrés Manuel López 
Obrador se refirió al ex presidente de Cuba como una gran personalidad del siglo XX y XXI, alguien que pasará a 
la historia y que en forma alguna es un ciudadano más. 
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Núñez agregó que lo dicho por Castro en torno a las maquinaciones de los ex presidentes Carlos Salinas de Gortari 
y Vicente Fox en contra de López Obrador es algo que el propio tabasqueño ha venido denunciando desde 2006. 
Muchos mexicanos tenemos la firme convicción de que él ganó la Presidencia, pero se la arrebataron con 
maniobras y fraudes. Por separado, el también perredista Carlos Sotelo consideró que la respuesta francamente 
ridícula y grotesca del gobierno mexicano se debe a que les duele mucho que un personaje del nivel de Fidel 
Castro, que es un icono a escala mundial, aluda a esa operación concertada desde el poder político y económico 
nacionales para frenar a López Obrador. Por separado, la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, consideró 
que lamentablemente es una reacción tardía, ya que el líder cubano se retrasó un poco en sus memorias. Sus 
afirmaciones sólo vienen a ratificar lo que sostuvimos desde el principio: que se construyó una ruta para 
descarrilar la candidatura de López Obrador, y fueron muchos los actores. 

 

Desde el 9 de agosto los secuestradores no contactan a familiares 

Cumple Diego Fernández 93 días plagiado; negocia Lozano 
Gracia 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Domingo 15 de agosto de 2010, p. 10 

Al cumplirse 93 días del plagio del panista Diego Fernández de Cevallos, la última vez que su familia tuvo alguna 
prueba de que el ex candidato a la Presidencia de la República sigue con vida fue el pasado 9 de agosto, de acuerdo 
con información obtenida en círculos oficiales. Las fuentes consultadas señalaron que siguen las negociaciones de 
Antonio Lozano Gracia, ex procurador de la República, con los plagiarios, para lograr la liberación del también 
llamado Jefe Diego. Oficialmente, el pasado 14 de mayo, alrededor de las 22:30 horas, Fernández de Cevallos fue 
privado de su libertad cuando pretendía ingresar a la casa principal de su rancho La Cabaña, que se localiza en el 
municipio Pedro Escobedo, en el sur de Querétaro. El gobierno federal y las autoridades locales desplegaron todas 
las instancias de inteligencia civil y militar para localizar al ex senador, de quien únicamente se ha podido 
reconstruir la manera en que fue sorprendido y sacado de su propiedad por un grupo de hombres armados, de los 
que se desconoce la organización a la que pertenecen. 

Las investigaciones ministeriales oficialmente se suspendieron desde el 22 de mayo, un día después de que 
públicamente la familia lo solicitó, luego de que el grupo de secuestradores lo exigió a la familia del panista. 

Retorno a escena 

Sin embargo, el caso Fernández de Cevallos y las actividades de éste retornaron a la escena política nacional luego 
de que el ex presidente de Cuba Fidel Castro Ruz señaló que entre 2003 y 2004 hubo un complot político para 
afectar electoralmente a Andrés Manuel López Obrador y que el panista fue uno de los principales instigadores. 
Las fuentes consultadas señalaron que la familia de Fernández de Cevallos ha mantenido las negociaciones con los 
plagiarios y se desconoce si ya se alcanzó un acuerdo en el monto del rescate. Los entrevistados refirieron que los 
hijos del panista han recibido diversas pruebas de vida que han ido desde fotografías hasta grabaciones de audio y 
al menos una llamada telefónica en la que pudieron escuchar al plagiado. 
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Se demandará al gobierno federal trato fiscal de excepción, asegura el mandatario electo 

Seguridad y empleo en Chihuahua, prioridades, afirma César 
Duarte 

Llama a las fuerzas políticas del estado a construir acuerdos para enfrentar los retos inéditos e históricos 

MIROSLAVA BREACH VELDUCEA 
Periódico La Jornada 

Chihuahua, Chih., 14 de agosto. Recuperar la seguridad y los niveles de empleo que el estado tenía hace tres años, 
son el eje fundamental de las acciones que emprenderá César Duarte Jáquez, quien el primero de octubre rendirá 
protesta como el gobernador 115 en la historia política de la entidad. Duarte Jáquez, quien ganó mediante la 
alianza PRI, Partido Verde, Panal, PT y Convergencia, aseguró en entrevista que en el caso de Ciudad Juárez 
demandará al gobierno federal trato fiscal de excepción, que considere las circunstancias que enfrenta la población 
fronteriza, con la finalidad de reactivar la economía con medidas precisas, como la declaratoria de zona libre, al 
mismo tiempo que se rediseña el esquema de seguridad con el que se operaba en los últimos dos años y no resultó 
eficaz para contener la violencia. En materia fiscal, Chihuahua, y Juárez en particular, exigirán a la Federación 
trato justo, equitativo, que corresponda en proporción a las aportaciones que hace la entidad y la población 
juarense al país. Vamos a trabajar para recuperar la paz, el orden y la tranquilidad en Ciudad Juárez y en todo el 
estado, dijo; mencionó que para lograrlo se pactará con los gobiernos federal y municipal la entrada en vigor de las 
reformas en materia de seguridad que fueron aprobadas por el Congreso de la Unión, algunas de las cuales tienen 
plazos de vigencia diferidos pero que será posible adecuar a nivel local para hacer frente a la delincuencia común y 
el crimen organizado que ha generado una compleja crisis de seguridad en el estado. 

La reconstrucción del tejido social en la franja fronteriza, desgarrado por los altos índices de violencia, impunidad 
y crisis económica, deberá abordarse con medidas a corto, mediano y largo plazos, que permitan atacar el 
fenómeno de inseguridad desde sus raíces, como lo han planteado los grupos de la sociedad, académicos y 
empresariales que participaron con entusiasmo en las mesas de diálogo para rescatar Juárez, convocadas por el 
gobierno federal y no han tenido respuestas concretas en los hechos, indicó el gobernador electo.  “Otra prioridad 
para la próxima administración estatal, dijo, es la revisión integral de la estrategia conjunta de seguridad, como 
han sido los operativos coordinados de todas las fuerzas policiacas municipales, estatal y federal, además del 
Ejército, cuyos resultados fueron insuficientes para contener la violencia expresada en más de mil 300 ejecuciones 
en lo que va de este año y más de 5 mil desde marzo de 2008, cuando comenzaron a aplicarse las medidas. Duarte 
destacó su propuesta de crear un mando único para las policías, concretadas ya en los acuerdos tomados a escala 
nacional por mandatarios de todas las entidades federativas, y en el caso concreto de Chihuahua la reorganización 
de las instituciones del área de seguridad, como son la Procuraduría General del Estado y la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, que serán sustituidas por una fiscalía general que atienda los delitos de extorsión, 
secuestro y homicidio, cuyos índices se incrementaron en forma alarmante en los últimos tres años. Ofreció al 
gobierno de Felipe Calderón trato institucional y de respeto, no obstante lo cual se harán los planteamientos y 
demandas sobre los problemas del estado, con claridad y firmeza. Convocó a las fuerzas políticas del estado a 
construir acuerdos y buscar soluciones para encarar los retos inéditos e históricos que deberán enfrentar sociedad 
y gobierno en los próximos seis años. 
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El Despertar 

Avanzar por la reforma 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Una buena noticia: Marcelo Ebrard envió a la Asamblea Legislativa un proyecto de reforma del régimen jurídico 
del Distrito Federal. Es una oportunidad para que todos los partidos liberen a la capital de la capitis diminutio en 
la que ha vivido desde la fundación de la República, en 1824. 

En 2001 participé junto a un grupo donde estaban representados todos los partidos en el impulso de un proyecto 
semejante que, aprobado por unanimidad por la asamblea y por 96 por ciento en la Cámara de Diputados, 
naufragó en la de Senadores. Estos proyectos de reforma intentan completar la de 1996, que permitió a los 
capitalinos elegir a nuestro mandatario (jefe de Gobierno) y a los jefes delegacionales. 

¿Qué es lo que falta? Definir con precisión que el Distrito Federal tiene un régimen autónomo de ciudad capital y 
otorgarle una Constitución local que nunca ha tenido. Hay que terminar con las facultades que tiene el Ejecutivo 
federal para interferir en la vida interna de la capital y agredir a sus autoridades, como lo hizo Vicente Fox en el 
periodo de AMLO. Por supuesto, hay que garantizar los intereses legítimos y bienes de la Federación. 

Una Constitución del Distrito Federal sería un modelo que incorporaría un catálogo de nuevos derechos 
ciudadanos y que establecería las bases para modernizar la administración pública, con grandes beneficios para 
sus habitantes y también para la zona conurbada del estado de México. Todos los partidos quedarían beneficiados 
y el mérito sería colectivo, no sólo del jefe de Gobierno. Al fin lograríamos una reforma del Estado importante, en 
contraste con la parálisis de la reforma federal. 

¿Y qué puede impedirla? Los intereses mezquinos que bloquearon el proyecto de 2001. Entonces el gobierno del 
estado de México pudo con éxito frenar la reforma en el Senado, porque pretendía, a cambio de ella, ventajas 
financieras en disminución de los recursos del Distrito Federal para solventar los déficits de la pésima 
administración del tristemente célebre gobernador Arturo Montiel. Lo que era inaceptable. Éste u otro interés 
oscuro puede impedir que fluya un proyecto tan saludable. Puede haber la voluntad de bloquear una reforma por 
el solo propósito de no permitirle un logro al gobierno capitalino. Por desgracia, este propósito perverso es un 
vicio reiterado en nuestra clase política. 

jaorpin@hotmail.com 
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¿Sabías que...? 
 
(15 agosto 2010).- En 2009, el 58.4 % del total de los hogares del País tenían al menos un integrante de 15 a 29 
años de edad. 
 
 
 

Sondea César Nava eventual reelección 
 
Arranca el proceso de sucesión albiazul; aguardan panistas señal del Presidente 
Carole Simonnet 
 
(15 agosto 2010).- A cuatro meses de la elección interna, el proceso de sucesión en el PAN ya comenzó. El actual 
líder, César Nava, empezó a sondear a consejeros nacionales representativos para valorar si apoyarían que se 
reelija por tres años al frente de la institución. De acuerdo con fuentes panistas, Nava aprovechó su presencia en el 
Congreso de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA) el pasado 30 y 31 de julio en El Salvador, 
donde fue a respaldar la candidatura ganadora del senador Jorge Ocejo, para preguntar a los consejeros presentes, 
entre ellos Francisco Salazar, Gabriela Ruiz del Rincón y Judith Díaz, su opinión sobre su permanencia al frente 
del Comité Nacional. Su estrategia consiste en ir pidiendo apoyo a los consejeros, mientras espera que el 
Presidente Felipe Calderón mande señales sobre el aspirante que impulsará para quedarse en la dirigencia. El 
dirigente que resulte electo tendrá que enfrentar no sólo las elecciones de Guerrero, Baja California Sur, Coahuila, 
Nayarit, Estado de México, Hidalgo y Michoacán el próximo año, sino también dirigir el proceso de selección del 
candidato presidencial para 2012. 
 
Hasta el jueves 4 de agosto, el ex secretario particular del Primer Mandatario no había recibido aún una llamada 
de su ex jefe para abordar el tema de su posible reelección, según confirmaron colaboradores cercanos. Las 
victorias en Sinaloa, Oaxaca y Puebla en julio pasado fortalecieron a Nava, principal artífice de la política de 
alianzas con el PRD. Y aunque perdió Tlaxcala y Aguascalientes, sus resultados fueron mejores al descalabro 
electoral de su antecesor, Germán Martínez, en 2009. Consejeros nacionales consultados advirtieron que corre la 
versión de que Calderón tiene interés en lanzar a Jordy Herrera, actual director de Pemex Gas y Petroquímica y 
quien también ha sido su secretario particular. Sin embargo, el funcionario ha comentado en reuniones privadas 
que no es el indicado. La prudencia que han mantenido los prospectos tiene su origen en una regla no escrita pero 
respetada en el PAN, según la cual deben esperar y respetar el tiempo del presidente en funciones para decidir si 
busca la reelección. 
 
En ese contexto se encuentra el actual líder del PAN en el Senado, Gustavo Madero, quien ha manifestado a su 
entorno cercano su deseo de buscar el apoyo de los panistas en caso de que Nava deje el camino libre. Aun así, la 
indefinición mostrada hasta el momento por el Presidente Calderón generó aspiraciones en otros líderes panistas, 
en particular del presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Ramírez Acuña, quien inició giras a diversos 
estados para pedir el respaldo de los consejeros nacionales. El ex Gobernador de Jalisco, recordado en los círculos 
panistas por haber destapado a Felipe Calderón como candidato del PAN a la Presidencia en 2005, se reunió hace 
alrededor de quince días con César Nava en su oficina del tercer piso de la sede de Coyoacán. El encuentro, según 
testigos, no duró más de 10 minutos. También el diputado Javier Corral, quien se quedó fuera del nuevo Consejo 
Nacional, valora participar en la elección, aunque sea de manera testimonial. 
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Apuntados 
  
Panistas que han externado su interés por dirigir a su partido en los siguientes tres años: 
  
Apoya PRI convocar a Calderón 
  
César Nava 
· Sondea el apoyo que tendría para una reelección de tres años. 
 
  
Jordy Herrera 
· Actual director de Pemex Gas y Petroquímica. 
 
  
Gustavo Madero 
· Líder del PAN en el Senado. 
 
  
  
Francisco Ramírez Acuña 
· Presidente de la Cámara de Diputados. 
 
  
  
Javier Corral 
· Diputado federal por Chihuahua. 
 
  
  
Se han descartado: 
  
Ricardo García Cervantes 
· Senador. 
 
  
  
Gerardo Priego 
· Ex diputado federal. 
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Acusa Aragón olvido a Zacatecas 
Claudia Salazar 
 
(15 agosto 2010).- La elección en Zacatecas no fue prioridad para la dirigencia nacional del partido y se 
privilegiaron las alianzas opositoras, acusó ayer la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón. En un encuentro 
donde analizaron los resultados electorales del pasado 4 de julio, afirmó que no hubo una estrategia para proteger 
y conservar al Estado ante el riesgo de que se perdiera y quedara en manos del PRI. Si bien dijo que la falta de 
unidad y cohesión fue lo que precipitó el derrumbe del partido en Zacatecas, indicó que se tomaron una serie de 
decisiones desde la dirección nacional que contribuyeron a la debacle Una de ellas, afirmó Aragón ante los 
integrantes de la corriente Foro Nuevo Sol, fue que la presidencia en manos de Jesús Ortega tratara de pactar la 
declinación de la candidata de Tlaxcala a favor del PAN por la de este partido en Zacatecas. 
 
 

Amplía Ebrard su activismo 
 
'Apadrina' a perredistas afines. Amarra' apoyo de dos corrientes internas del PRD rumbo al 2012 
Ariadna García y Manuel Durán 
 
(15 agosto 2010).- Marcelo Ebrard amplió su activismo en el PRD de cara a la sucesión presidencial de 2012. 
Ayer, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal "apadrinó" a la recién creada corriente perredista Izquierda 
Renovadora en Movimiento (IRM). Ante sus dirigentes e integrantes convocados a un primer encuentro 
denominado "Por la unidad de la Izquierda", Ebrard pronunció un discurso en el que llamó a cohesionar a las 
Izquierdas rumbo al 2012. Más tarde, "amarró" el apoyo de algunos de los líderes más visibles de la corriente Foro 
Nuevo Sol que consideraron que Ebrard lograría mayores consensos para una candidatura presidencial ganadora, 
aún sobre Andrés Manuel López Obrador. Ante los militantes de la IRM, que llegaron a bordo de al menos unos 
cinco autobuses foráneos para escuchar al Jefe de Gobierno capitalino, Ebrard señaló que la transformación social 
en México rumbo al 2012 sólo se puede dar con una izquierda unificada y fortalecida, con amplia visión de futuro y 
sobre todo con poder de convencimiento. 
 
Para que el País tenga un verdadero cambio, apuntó, se deberá contar con un movimiento social que esté 
fortalecido, unificado. "Pero sobre todo que sea una verdadera carta de navegación con rumbo al 2012", apuntó. 
"La mejor vía para una nación con crecimiento", añadió, "es presentar, incentivar y preservar un proyecto de 
nación que se encuentre bajo la tutela de una izquierda renovada, unificada y propositiva que conjunte diversas 
corrientes de opinión, pero que a su vez converjan en el objetivo único y principal que es el crecimiento de 
México", dijo. Creador de la IRM, el veracruzano Elías Miguel Moreno Brizuela, actualmente Secretario de 
Protección Civil del Gobierno de Ebrard, dijo que la única manera de que la Izquierda gane la Presidencia de 
México es que llegue unida a los comicios con alguno de los dos principales candidatos: Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard. Sin embargo, aclaró que en su corriente Ebrard tiene ventaja: "Antes del encuentro 
hubo un debate de los consejeros de la corriente y prácticamente el 90 por ciento se pronunciaron porque debería 
ser Marcelo el candidato idóneo". 
 
Por la tarde, líderes de la corriente Foro Nuevo Sol también apuntalaron a Ebrard. Víctor Hugo Romo, diputado 
del Distrito Federal, informó que en la octava asamblea nacional de esa corriente, cuya principal cabeza visible es 
la Gobernadora de Zacatecas, Amalia García, asistieron dirigentes de 25 estados y que en su mayoría consideraron 
que Ebrard coincide con su línea socialdemócrata. 
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"Ebrard puede allegarse a sectores como los ecologistas, los jóvenes, la diversidad, y evidentemente a sectores 
como la clase media y los empresarios, donde el PRD no ha podido penetrar de manera profunda", argumentó 
Romo. No obstante, aseguró que se comprometieron a dar todo su apoyo al perredista que esté mejor posicionado. 
"Exigiremos a nuestro partido que sea a finales de 2011 cuando se haga esta medición para asumir a quien sea. Al 
que resulte mejor posicionado nosotros lo vamos a apoyar, ahorita apoyamos a Ebrard". Algunos de los dirigentes 
que asistieron a esa reunión fueron la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón; el subsecretario de Gobierno 
del Distrito Federal, Juan José García Ochoa; el senador Alfonso Sánchez Anaya, así como Germán García Solís y 
Juan Manuel Ávila. 
 
  
Así lo dijo 
  
"De los consejeros de la corriente, prácticamente 90 por ciento se pronunciaron porque debería ser Marcelo el 
candidato idóneo". 
 
Elías Miguel Moreno Brizuela, Corriente Izquierda Renovadora 
  
   
  
"Al que resulte mejor posicionado nosotros lo vamos a apoyar, ahorita apoyamos a Ebrard". 
 
Víctor Hugo Romo, Corriente Foro Nuevo Sol 
 
 
 

Apoya PRI convocar a Calderón 
Claudia Salazar 
 
(15 agosto 2010).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados empuja la posibilidad de que el Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa acuda a la apertura de sesiones del Congreso General el próximo 1 de septiembre, para 
que presente su Cuarto Informe de Gobierno. El diputado Ricardo López Pescador propuso en la Comisión 
Permanente del Congreso un punto de acuerdo para que el Mandatario pueda acudir a dar un mensaje a la nación. 
"No hay una disposición que lo obligue a presentarse, pero tampoco hay algún impedimento para que se presente, 
si así lo desea, ante la situación del País en los temas de seguridad, empleo, desigualdad, pobreza, salud, 
educación, desarrollo social y millones de jóvenes sin oportunidad. "Es deseable que el Presidente vaya al 
Congreso a informar a la nación del estado que guarda la administración y no como lo viene haciendo en un acto 
con invitados, donde solo habla él y los demás aplauden", indicó el legislador por Durango. 
 
La propuesta del priista es paralela a la aprobación de un dictamen en la Comisión de Puntos Constitucionales 
donde se restaura la obligación del Ejecutivo Federal de acudir al Congreso a presentar a los legisladores el 
Informe de Gobierno. López Pescador aseguró que si acudiera Calderón Hinojosa al Congreso, habría una sesión 
ordenada, civilizada y respetuosa para que pudiera dar un mensaje a la ciudadanía. "Esta propuesta no significa 
regresar al famoso día del Presidente, eso ya quedo en la historia, ni tampoco exponer al Titular del Ejecutivo a un 
acto pernicioso de confrontación sin orden ni control", dijo el ex secretario de Gobierno de Durango. 
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Arremete Corral contra licitación 
Enrique Lomas.- (15 agosto 2010).- Corresponsal 
  
CHIHUAHUA.- El diputado federal panista Javier Corral llamó al Presidente Felipe Calderón a combatir la 
corrupción política en las altas esferas de su Gobierno, la cual, según dijo, permitió una licitación irregular para 
favorecer a Televisa y Nextel con la concesión de espectro radioeléctrico. La "ganga" para ambas empresas de 
telecomunicaciones es un caso de corrupción política, pues no sólo entrega una licitación de manera irregular, sino 
que además otorga un estímulo fiscal, señaló el legislador. Corral advirtió que esa operación puede causar un daño 
a la Nación por 5 mil 248 millones de pesos, por lo que planteó que Calderón conmine a la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel) a no expedir ese título, y a que que se rediseñe, se reponga y se convoque de 
inmediato a una nueva licitación pública. "No se puede combatir el narcotráfico si el Gobierno no demuestra 
combate a corrupción", advirtió el legislador panista por Chihuahua. 
 
Advirtió que de no revocarla, desde el Congreso acudirán a las instancias judiciales, políticas y penales para "tirar" 
la licitación. Especialista en asuntos de telecomunicaciones, Corral formó parte del equipo de legisladores que 
llevó ante la Suprema Corte de Justicia la "Ley Televisa", la cual fue declarada inconstitucional por los Ministros. 
Esta vez, Corral Jurado insistió en que favorecer a Televisa y Nextel significaría crear un nuevo monopolio en el 
espectro de banda para tercera y cuarta generaciones. "Pido respetuosamente que esa concesión sea revertida, 
declarada desierta, por que de no ser así, iremos a las instancias legales y jurídicas que sean necesarias para 
impugnar si la Cofetel asigna en estas condiciones este espectro, porque representaría un daño al la nación de 5 
mil 248 millones de pesos", puntualizó. En sus actuales términos, agregó Corral, la licitación colocaría a Televisa y 
Nextel en posesión del 50 por ciento del espectro radioeléctrico licitado por Cofetel. 
 
El legislador panista también pidió al PAN ser muy firme para defender a la nación de "otro atraco orquestado en 
las más altas esferas del poder económico y político", además de que llamó a los precandidatos presidenciales a 
mantenerse alertas ante estos acuerdos que tienden a favorecer a un político hacia el proceso presidencial de 2012. 
Con fecha 20 de Julio la Cofetel dio a conocer a los ganadores de la licitación, pero se informóque solamente se 
entregaba una parte del espectro radioeléctrico y que el resto estaba orientada a otros particulares. Inicialmente se 
informó que la licitación federal se realizaba para propiciar una mayor competencia entre quienes ofertan el 
servicio de red en los aparatos de telefonía. 
 
 
 

Defienden ONG juicios orales 
 
Aseguran que no son causa de violencia. Refutan críticas del Procurador Chávez; afirman que 
resultados se verán a la larga 
Rolando Herrera 
 
(15 agosto 2010).- El nuevo sistema penal que se ha implementado en Chihuahua no ha generado la violencia 
que se vive en esa entidad como lo sugirió el miércoles el Procurador General de la República, Arturo Chávez 
Chávez, durante una de las mesas de los Diálogos por la Seguridad. Ernesto Canales Santos y Orlando Camacho 
Nacenta, integrantes de la Red de Organizaciones Civiles de Apoyo a los Juicios Orales y el Debido Proceso, 
aseguraron que la violencia registrada en esa entidad es provocada por delitos del ámbito federal, en el que no ha 
habido ninguna reforma todavía. 



 
DOMINGO 15 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

 
"La idea de que la violencia en Chihuahua es muy alta y por ello puede considerarse como indicativo de que la 
reforma penal no ha funcionado es muy miope, porque la violencia en el País es muy alta, especialmente en los 
crímenes del área federal, de la cual él (Chávez Chávez) es responsable, y ahí no ha habido ninguna reforma. 
"Entonces, ligar como lo hizo el señor Chávez el índice de violencia en Chihuahua con la implementación de la 
reforma no es correcto y nos preguntamos: ¿Qué idea atrás de esto tiene el Procurador para hacer una vinculación 
que no es apropiada?", indicó Canales Santos. En la mesa del miércoles del Diálogo por la Seguridad, en la que 
estuvieron presentes los representantes del Poder Judicial, el Presidente Felipe Calderón le preguntó a los 
asistentes si consideraban que pudiera existir alguna relación entre los altos niveles de violencia en Chihuahua y el 
nuevo sistema de justicia. 
 
Chávez Chávez respondió que sí ha habido fallas en la implementación del nuevo sistema -que además de 
Chihuahua ya han adoptado otros siete estados-, y que la percepción de los ciudadanos era adversa. "Sí es 
importante el poder profundizar en este análisis, porque, efectivamente, hay entidades en donde no solamente no 
ayudó a que la justicia fuera accesible al ciudadano de una forma más ágil, sino que la percepción ciudadana es 
completamente adversa al nuevo sistema de justicia penal. El análisis nos está llevando a determinar si las fallas 
fueron orgánicas o funcionales", dijo. El nuevo sistema penal, que entre otras cosas contempla el establecimiento 
de los juicios orales, explicó Camacho Nacenta, es producto de la reforma constitucional aprobada en el 2008 y 
por tanto su cumplimiento ya no está sujeto a discusión. 
 
"Hay que partir de ahí, hay que hacerlo y hacerlo bien. Porque además, si hubiera otra opción de sistema de 
justicia en estos momentos, pero no la hay, no existe, y nuestro sistema actual está rebasado, está obsoleto. "Es 
una oportunidad el nuevo sistema, que además no se nos ocurre a nosotros, sino que el mundo se está moviendo 
así, el mundo va hacia allá. Entonces, es importante subirnos en el barco todos y vamos a empujarlo porque 
además no es discutible, ya se discutió", aseveró. El nuevo sistema, añadió, implica una modificación en todos los 
ámbitos que lo componen: la investigación policial, la integración del expediente por el ministerio público, el juicio 
y la ejecución de la sentencia; por lo que para determinar su grado de éxito o no, se debe de atender a esa 
integralidad en su funcionamiento. 
 
"Sí vale la pena aclarar, y hay que entender, que este sistema de justicia no está precisamente para acabar con la 
violencia como se ha manifestado. Es todo un proceso, que lleva un ejercicio continuo y que en la medida en que se 
vayan aplicando los procesos adecuados en todos los ámbitos, en esta sistematización y en esta reforma integral es 
como se irán dando algunos resultados importantes", advirtió. Canales Santos consideró que el Procurador Chávez 
no ha mostrado interés en el desarrollo del nuevo sistema. "Quisiéramos recalcar que el señor Chávez de manera 
consistente ha venido presentando una oposición sorda a la implementación de la reforma. El señor Chávez fue 
Procurador de Chihuahua antes de que Chihuahua implementase la reforma penal. Igual, nos da la impresión que 
se ha aferrado a la forma de trabajar como le tocó en su tiempo, cuando hay datos duros de que el sistema actual 
mexicano en materia penal no funciona", dijo. 
  
Así lo dijo 
  
"Hay que entender que este sistema de justicia no está precisamente para acabar con la violencia como se ha 
manifestado. Es todo un proceso". 
 
Orlando Camacho Nacenta, Integrante de la Red de Organizaciones Civiles de Apoyo a los Juicios Orales y el 
Debido Proceso. 
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"La idea de que la violencia en Chihuahua es muy alta y por ello puede considerarse como indicativo de que la 
reforma penal no ha funcionado es muy miope". 
 
Ernesto Canales, Integrante de la Red de Organizaciones Civiles de Apoyo a los Juicios Orales y el Debido Proceso. 
 
  
  
 

PLAZA PÚBLICA / Realidad que vence a las palabras 
 
Está pendiente la anunciada y luego aplazada reunión, en los Diálogos por la Seguridad, del 
Presidente con los coordinadores parlamentarios, única sesión de que podrían desprenderse 
consecuencias concretas 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(15 agosto 2010).- El diálogo sobre seguridad a que convocó el presidente de la República, con la mira evidente 
de que voces diversas a las del gobierno cohonesten y mejoren la estrategia de combate al crimen organizado no ha 
sido estéril. Se han conocido diagnósticos, posiciones, propuestas de solución, algunas de ellas importantes o por 
lo menos interesantes. Pero no han dejado de ser monólogos en que el gobierno ha llevado la mejor parte, porque 
el presidente Calderón intervino una y otra vez en cada sesión, sin ofrecer la posibilidad de réplica a sus 
interlocutores. Nadie dudará de la relevancia y aun de la trascendencia de las palabras. Pero esas dimensiones del 
verbo se achican cuando la realidad les opone un sólido muro en que se estrellan los dichos, por brillantes, 
promisorios y solidarios que sean. La primera semana de los diálogos -con distintas porciones de la sociedad civil, 
incluidas las asociaciones religiosas y los directivos y dueños de los medios de comunicación- cerró con el motín de 
Ciudad Juárez, que reveló graves dolencias en la Policía Federal, la principal de las cuales es que no es la 
corporación nueva y ejemplar que se nos dice haber construido, como no lo fue en su momento la Agencia Federal 
de Investigación -cuerpos ambos de la autoría de Genaro García Luna- a la que se equiparó con el FBI y con 
Scotland Yard, y que hubo de ser suprimida por corrupción e ineficacia. 
 
Y la segunda semana de diálogos -esta vez con los partidos políticos, con el Poder Judicial, con los gobernadores- 
concluyó con la recomendación 45/2010 de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos sobre el asesinato de 
los dos ingenieros que estudiaban posgrados en el Tecnológico de Monterrey. Según la CNDH, no sólo fueron 
ultimados por militares, sino que para evadir su responsabilidad los soldados alteraron la escena del crimen e 
imputaron a las víctimas un carácter que no tenían, el de sicarios que atacaron a la patrulla que los privó de la 
vida. El motín de Ciudad Juárez y sus secuelas, así como el esclarecimiento de lo ocurrido en Monterrey el 19 de 
marzo muestran graves deficiencias de las fuerzas encargadas de contener a la delincuencia organizada. Esos 
hechos son parte del catálogo de insuficiencias, abusos y hasta actos delictivos que debieron ser parte de los 
diálogos, si en ellos hubiera habido espacio para la autocrítica. Ciertamente lo hubo para que algunos 
participantes cuestionaran la estrategia gubernamental, pero el señalamiento de las fallas de diversa naturaleza 
hecho por algunos interlocutores debió favorecer el autoexamen, no el de tono encomiástico que Calderón practicó 
respecto de sí mismo, sino el que en verdad condujera a rehacer el camino que permita un nuevo modo de 
enfrentar las diversas modalidades de la delincuencia, particularmente la violencia criminal. 
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En vez de la autocrítica, el autorregodeo insistió en que es un problema de percepción asegurar, como se hace aun 
en los seleccionados espacios desde donde hablaron los invitados a los diálogos, que el gobierno va perdiendo la 
guerra contra el crimen. Calderón negó que eso ocurra y citó una cifra, una suerte de marcador futbolístico: "En 
los enfrentamientos, por ejemplo, aunque hay lamentablemente bajas del Ejército y de las fuerzas federales, las 
bajas del lado de los criminales son considerablemente mayores. Estoy hablando de proporciones quizá de 8 a 1, o 
más. Indefectiblemente, la victoria, digamos, de ese enfrentamiento corresponde al gobierno. De tal manera que 
no es dable hablar de que esa guerra o esa batalla se va perdiendo". Esas expresiones -y las complementarias como 
la de que "sí se puede vencer a los criminales"- muestran la estrechez de mira con que fue concebida la lucha 
contra la inseguridad. El avance de una política pública de esa naturaleza no puede medirse por el número de 
bajas. Aunque así la haya concebido Calderón al responsabilizar al Ejército de su desarrollo principal, ésta no es 
una guerra, porque en ella se trata simplemente de exterminar al enemigo y aquí el objetivo es distinto. El 
propósito es someter a infractores de la ley mediante los procedimientos legales previamente establecidos. Y ese 
fin no pue- de alcanzarse únicamente por medio de las balas. 
 
Si bien Calderón habló de las fragilidades institucionales, su moderado modo de hacer autocrítica, afuera del 
Campo Marte, donde se desarrollaron los diálogos -o sucesión de monólogos, en que el Presidente tomó ventaja de 
su calidad de anfitrión para comentar o refutar los dichos de sus invitados-, no ocurrían hechos que corroboraran 
la promesa implícita de fortalecer los órganos policiacos mediante su depuración. Por ejemplo, los cuatro 
comandantes denunciados en Ciudad Juárez por sus subordinados estaban en libertad una semana después del 
motín suscitado por sus abusos. No se les había consignado al Ministerio Público federal -no obstante que el 
director de asuntos internos de la Policía Federal dijo lo contrario- y por lo tanto no se había iniciado la 
averiguación previa que permitiera a la PGR solicitar arraigo u órdenes de aprehensión. Parecía que se les diera la 
oportunidad para huir antes de que su situación traspasara los límites de la corporación a que pertenecen. En 
cambio, los agentes amotinados están siendo interrogados a fondo para que expliquen por qué denunciaron a sus 
jefes. Es que la corrupción se instala en la Policía Federal con tal naturalidad que resulta sorprendente, anómalo, 
que alguien no se avenga a sus reglas no escritas y haga públicos desmanes que deben permanecer discretos, 
soterrados, productivos. Conforme a ese código, los denunciantes se convierten en sospechosos, cuyos móviles 
conviene determinar en defensa de la corporación. 
 
Una actitud similarmente protectora de los excesos en que incurren mi- litares encargados de acciones de 
seguridad pública está desplegada de nuevo en torno al caso del Tecnológico. Hace poco habíamos visto una 
posición igual en torno a la recomendación de la CNDH relativa al ataque castrense a un vehículo cerca de Ciudad 
Mier, Tamaulipas, en que viajaba una familia entera y en que murieron los niños Martín y Brayan Almanza. En ese 
asunto, mucho antes de que formalmente se produjera la aceptación o rechazo de la recomendación, se filtraron 
presuntas opiniones autorizadas tendientes a disminuir la credibilidad del documento de la oficina del 
ombudsman. En lo que toca al Tec, el viernes nada menos que el director del Colegio de la Defensa Nacional, la 
mayor institución educativa del Ejército, apareció defensor del apego militar a la ley, para contradecir de ese modo 
los señalamientos contra quienes ultimaron, ilegalmente, a los estudiantes de posgrado hace cinco meses. 
 
No hubo en los diálogos mención siquiera y menos análisis de situaciones como ésas. Está pendiente la anunciada 
y luego aplazada reunión, en los Diálogos por la Seguridad, del Presidente con los coordinadores parlamentarios, 
única sesión de que podrían desprenderse consecuencias concretas de ese intercambio de palabras. Entre los 
varios reproches que Beatriz Paredes asestó a Calderón se incluyó el no haber fundado su estrategia bélica en el 
Plan Nacional de Desarrollo y los mecanismos de consulta que hacen posible modificarlo, como lo recordaron los 
diputados priistas la semana pasada. Más allá de la retórica, en la cita con los líderes de las bancadas en el Senado 
y la Cámara pueden hallarse coincidencias que permitan la actuación conjunta del Congreso y el Ejecutivo. 
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Por lo pronto, las sesiones a que citó el Presidente permitieron dibujar el panorama político nacional, no sólo en 
materia de seguridad. El Partido del Trabajo se abstuvo de asistir debido a que no reconoce el mandato de 
Calderón. Lo admitió, en cambio y aunque de un modo vergonzante, Jesús Ortega, cuyo partido tiene vigente una 
declaración de su congreso nacional de agosto de 2007 en sentido contrario. Tampoco asistió, por irresponsable, el 
líder del PVEM, el niño verde, que envió un representante. Por su amistad y semejanzas pudo haber nombrado a 
Jorge Kahwagi, del Panal, partido incondicional del Presidente. Y en ese foro se encontraron cara a cara Beatriz 
Paredes y César Nava, tan cercanos en octubre pasado que firmaron un convenio de alianza y tan distantes hoy, 
por lo menos si atendemos la acritud resabiosa y la suspicacia con que se presentó la presidenta del comité 
nacional priista. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

Jorge Ramos Ávalos / Receta para perder elecciones 
 
(15 agosto 2010).- Si los republicanos quieren perder elección tras elección, durante generaciones, lo único que 
tienen que hacer es continuar su oposición a una reforma migratoria, proponer más leyes como la SB 1070 en 
Arizona e insistir en cambiar la Constitución para quitarle la ciudadanía norteamericana a los hijos de 
indocumentados. Ésa es la fórmula perfecta para perder el voto hispano y para perder elecciones. Quizás algunos 
republicanos creen que encender el sentimiento antiinmigrante tendrá resultados positivos para ellos en las 
elecciones de noviembre. Quizás. Pero, a largo plazo, ir en contra del grupo que más rápido está creciendo en 
Estados Unidos es una especie de suicidio político. A los republicanos no les conviene ser percibidos como 
enemigos de los hispanos. Los 10 millones de votantes hispanos en el 2008 se convertirán pronto en 20 millones, 
y luego... 
 
Este año ya no habrá reforma migratoria. Y la culpa es tanto de los demócratas y del presidente Barack Obama 
como de los republicanos. Ya he escrito mucho sobre la promesa rota de Obama. Hablemos ahora de los 
republicanos. ¿Dónde están los 11 senadores republicanos que hace tres años votaron a favor de una reforma 
migratoria? Se necesitan varios republicanos para conseguir 60 votos para una reforma migratoria en el Senado y 
no los veo por ningún lado. No veo ni uno solo. ¿Qué pasó con el senador John McCain, quien me dijo en una 
entrevista en el 2008 que estaba a favor de un "camino a la ciudadanía" para los indocumentados, a quien él 
mismo llamaba "hijos de Dios"? Hoy McCain no votaría por una legalización. McCain asegura que el supuesto 
aumento de la violencia en Arizona y la presencia de criminales y de narcotraficantes mexicanos lo han hecho 
cambiar su postura. Pero las cifras contradicen a McCain. La realidad es que el crimen ha bajado en Arizona. 
 
Los crímenes violentos han bajado 15 por ciento (de 30 mil 833 en el 2006 a 26 mil 94 en el 2009) según reportó 
MSNBC y el Departamento de Salud Pública de Arizona. Y los robos a propiedades también han bajado 17 por 
ciento en el estado. ¿Qué ha pasado con el senador Lindsey Graham, quien hace poco presentó (junto con el 
demócrata Charles Schumer) sus propias ideas para legalizar a millones? Graham dijo en una entrevista en 
FoxNews que era un "error" el darle la ciudadanía automática a los hijos de indocumentados nacidos en Estados 
Unidos. ¿Por qué el enorme cambio de actitud? 
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Digamos las cosas claramente. Cambiar la Enmienda 14 de la Constitución -que garantiza la ciudadanía 
estadounidense a todos los nacidos en Estados Unidos- no va a resolver el problema migratorio de 11 millones de 
indocumentados. Es falsa la teoría -conocida en inglés como attrition through enforcement- de que los 
indocumentados se irán del país por su propia cuenta si les hacen la vida imposible. No se van. Sólo cambian de 
ciudad o de estado. El hambre es más fuerte que el miedo. Por ahora tratar de modificar la Constitución es simple 
politiquería. No existe apoyo en el país a un cambio de tal magnitud. Además, ¿estamos dispuestos a deportar 
bebés y a poner policías en las salas de maternidad de los hospitales? 
 
Los republicanos que quieren cambiar la Enmien- da 14 de la Constitución aseguran que ha sido abusada por 
familias que cruzan la frontera para que sus hijos nazcan en Estados Unidos. Sin embargo, hay otras enmiendas 
que también han sido abusadas flagrantemente y no las quieren cambiar. Por ejemplo, ¿estarían dispuestos a 
cambiar la segunda Enmienda de la Constitución y limitar o prohibir el uso de armas de fuego para reducir el 
crimen en Estados Unidos? No lo creo. Estoy sorprendido de lo que ha ocurrido en los últimos meses sobre el tema 
migratorio. Ha sido secuestrado por ideas extremistas. La Casa Blanca perdió el control del debate. En lugar de 
estar discutiendo las ventajas de una reforma migratoria, estamos reportando sobre las consecuencias de la ley de 
Arizona y sobre la Enmienda 14. Quizá esta estrategia le funcione a los republicanos para ganar votos este 
noviembre. Pero los votantes hispanos tienen memoria de elefante. Y no van a olvidar durante años a quienes los 
atacaron en uno de sus momentos más vulnerables. 
 
Ya están advertidos. 
 
  
Twitter: @jorgeramosnews 
 
 
 

DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(15 agosto 2010).- Calderón, entre la defensa de su investidura y la dura embestida de Fidel Castro. 
 
Lógica la defensa que hizo el comandante del Peje: ya no es Presidente de Cuba, pero también se siente legítimo. 
Antes, el de Los Pinos invitó a los Gobernadores a fumar la pipa de la paz... ¡en el Campo Marte!, y les pidió 
discutir sus diferencias, pero con respeto a su investidura, pues ya se había quejado Moreira, el de la familia de 
vivos, de los 28 mil muertos, y casi había dicho Peña Nieto que nos tiene hasta el copete su guerra contra el narco. 
Ulises, quien acaba de ganar el suyo, insinuó que no tenía juicio político, y el precioso poblano opinaba que nos ha 
convertido en un valle, no moreno, pero sí de lágrimas. Total, a nombre de la Conago, Fidel Herrera le ofreció el 
apoyo: los Mandatarios estatales ya no serán mandamases contestatarios. Y le insistió el veracruzano que eso se le 
quedé bien grabado, pero no por el Cisen, para fines políticos posteriores. 
 
* * * 
  
Podría responder Ebrard a Castro que la candidatura del Peje ya no se levanta ni con chochos. 
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Obuscar en el padrón de la tercera edad si AMLO le pasaba pensión al comandante, que ahora es su defensor. Muy 
comunicativo se ha puesto Fidel: afirma que, tras el pleito con Zedillo, le permitió a Salinas comprar una casa en la 
Isla, aunque se sabe que compró la Isla como casa, pero que después, sin consulta previa, le mandó a Ahumada, 
por lo que tuvo un distanciamiento con Carlos. Y ahora, al parecer, también está distanciado de Raúl, pero de Raúl 
Castro, su hermano, no de Raúl Salinas, quien sí tuvo poder apoyado por su hermano Carlos; puro big brother, 
pues. La respuesta de nuestra canchanchanciller, Espinosa, es penosa: felicita a Fidel por sus 84 años y hace votos 
por su salud, aunque pide que él no haga los votos para que, en elecciones libres, los cubanos escojan un Gobierno 
que respete los derechos humanos, no los derechos de los hermanos. 
 
* * * 
  
Calderón y el PRD: Chucho Ortega se tomó la foto, pero no lo vio a la cara. Marcelo sí le vio la cara, pero no se 
tomó la foto. 
 
Y dicen que Anaya, el del PT, sí estuvo en el Campo Marte, pero no lo vieron porque se sentó detrás de doña 
Beatriz. Además, Anaya presume la amistad con otro Presidente: Salinas le decía seguido: "¡Ven acá, naya!"... 
Responden Calderón y García Luna a Fox: el problema del narco sería menos grave si su Gobierno hubiera sido 
menos Prozacón... Compareció ante el Congreso Molinar; casi lo mandan a la Horcasitas. Y la Cofetel aplazó la 
venta fantasma del espectro radioeléctrico... 
 
  
  
Elemental, mi querido... 
 
-¿Ya te enteraste de que están candidateando a "El Chicharito" Hernández para Presidente? 
 
-Sí, pero no aclaran si del Perú o del puré. 
 
  
  
La Red 
  
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Los Pinos. 
 
-¡Felicitaciones por la eliminación! 
 
-¿De mil y tantas normas? 
 
-No: de una Patricia. 
 
  
¡RRIINNGG! 



 
DOMINGO 15 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

 
-Bueno, Mexicana de Aviación. 
 
-¿Ya se arreglaron con los pilotos? 
 
-Casi. El único disidente es el piloto automático. 
 
  
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
  
Chicharito 
  
Ejote 
  
Astro político 
  
Politkastro 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(15 agosto 2010).- QUIENES saben de derecho afirman que la decisión del Congreso de Oaxaca de exonerar al 
gobernador Ulises Ruiz por los hechos violentos del 2006 en esa entidad no es, para nada, el final de ese asunto. 
 
LA CUESTIón está en que el paraguas protector que le abrieron los diputados locales del PRI al aún mandatario 
estatal no es lo suficientemente grande para cubrirlo por completo. 
 
PORQUE la exoneración es sólo ante las posibles responsabilidades administrativas, pero no de las que podrían 
fincársele por la vía penal. 
 
O SEA QUE, a partir del 1o. de diciembre próximo, cuando terminen su periodo y su fuero constitucional, los 
ciudadanos afectados podrían acusarlo de delitos ante la Procuraduría estatal del gobierno de Gabino Cué. 
 
COMO QUIEN DICE, el futuro de Ruiz todavía se puede poner más negro que un mole oaxaqueño. 
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LA FALTA de planeación se ha convertido en el sello de los festejos por el Bicentenario. 
 
MÁS ALLÁ de que la Estela de Luz para conmemorar los 200 años del inicio de la Independencia estará lista, 
como muy pronto, para el aniversario 201, ahora resulta que a nadie en el equipo de José Manuel Villalpando se le 
ocurrió pensar en la contaminación que provocará la fiesta del 15 de septiembre en el Distrito Federal. 
 
EN LA SECRETARÍA de Medio Ambiente capitalina, a cargo de Martha Delgado, casi se desmayan cuando se 
enteraron de que el gobierno federal tiene planeado usar 2.3 toneladas de pólvora en los juegos pirotécnicos 
conmemorativos. 
 
ASÍ ES QUE, a pesar de que seguramente serán muy lucidores, el cálculo de los expertos es que, en esa cantidad, 
los explosivos elevarán la contaminación hasta provocar una contingencia ambiental de varios días. 
 
ESO SÍ QUE es quemar pólvora en infiernitos. 
  
  
QUIENES están armando su juego son el dirigente nacional del PAN, César Nava, y su vocero, Max Cortázar. 
 
Y PARA hacerlo están tomando barajas del mazo de Los Pinos. 
 
EL CASO más reciente es el de Andrés Gómez, quien trabajaba como director del Sistema de Internet de la 
Presidencia y ahora ya despacha en el búnker panista de la colonia del Valle. 
 
¿A POCO será cierto que esa jugada fue un machetazo a la Sota... perdón, al caballo de espadas? Es pregunta que 
paga por ver. 
 
  
  
  
AL DIPUTADO federal del PRI Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre ya se le está haciendo costumbre ganar 
elecciones ¡sin tener que ir a las urnas! 
 
EL LUGAR que tiene en San Lázaro lo obtuvo gracias a su diputada "juanita", Patricia Jiménez, quien le dejó la 
curul permitiéndole arribar en su calidad de diputado suplente. 
 
Y AHORA su grupo ganará por default la selección de consejeros políticos en tres delegaciones del DF. 
 
SEGÚN CUENTAN, para evitar un pleito como el que terminó a golpes en una asamblea tricolor hace casi seis 
años, la presidenta nacional, Beatriz Paredes, decidió cancelar los comicios y dejar al grupo de Gutiérrez como 
planilla única. 
 
LO CIERTO es que, sabiendo que el también líder de los pepenadores cuenta en sus filas con gente como Christian 
"El Dipuhooligan" Vargas, no suena extraño que en el CEN priista prefieran un mal arreglo a un buen pleito. 


